Basketballverband Baden-Württemberg e.V.



Protokoll BBW-Jugendbeirat 2019 Freiburg

Tagesordnung:

- 1. Eröffnung und Begrüßung
- 2. Ehrungen
- 3. Festlegung der Stimmzahlen
- 4. Berichte der Mitglieder des BBW-Jugendausschusses und Aussprache
- 5. Genehmigung der Jugend-Jahresrechnung 2018 und des BBW-Jugendhaushalts 2019
- 6. Entlastung des BBW-Jugendausschusses
- 7. Behandlung von Anträgen
- 8. Sonstiges

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung

BBW-Vizepräsident Christian Dick eröffnet um 10:10 Uhr den ordentlichen Jugendbeirat 2019 in Freiburg. Er begrüßt die Bezirksdelegierten, die Mitglieder des Jugendausschusses und die anwesenden Präsidiumsmitglieder.

TOP 2 Ehrungen

Die Meister der Spielzeit 2018/19 sind im Bericht des VP III aufgeführt. Die Ehrungen fanden bereits vor Ort oder in angemessenem Rahmen statt. Die Meister erhielten einen Pokal; alle Spieler/innen der teilnehmenden Mannschaften erhielten eine Urkunde. Die Spieler/innen der Meistermannschaften erhielten auch ein T-Shirt.

Die Jugendförderpreise für Vereine sind in diesem Jahr an den SB Heidenheim, die TG Sandhausen/SG Walldorf und den SV 03 Tübingen verliehen worden. Alle Vereine erhielten eine Urkunde und ein Preisgeld.

Der Kurt-Siebenhaar-Trainerpreis ist an Lucas Mallinowski (TV Nellingen) vergeben worden. Der zweite Preisträger, Danny Janson (BBU 01 Ulm), hat bisher nicht auf die Kontaktversuche des BBW reagiert. Ulrich Tangl wird sich mit der BBU Ulm in Verbindung setzen und versuchen einen aktuellen Kontakt in Erfahrung zu bringen.

TOP 3 Festlegung der Stimmzahlen

Zum BBW-Jugendbeirat sind 12 von 12 Stimmen der Bezirksdelegierten anwesend. Die Mitglieder des Jugendausschusses vertreten 6 Stimmen. Insgesamt sind 18 Stimmen anwesend.

Die Anwesenheitsliste liegt in der BBW-Geschäftsstelle aus.

TOP 4 Berichte der Mitglieder des BBW Jugendausschuss und Aussprache

Die Berichte sind im Berichtsheft veröffentlicht. Es gibt keine Ergänzungen oder Wortmeldungen.

TOP 5 Genehmigung der BBW-Jugendjahresrechnung 2018 und des BBW-Jugendhaushalts 2019

Auf Beschluss des Verbandsbeirats 2017 entfällt dieser Punkt, da es keinen getrennten Jugendhaushalt gibt. Über den Haushalt wird im Rahmen des Verbandsbeirats beraten und abgestimmt.

TOP 6 Entlastung des BBW-Jugendausschusses

Die Entlastung des BBW-Jugendausschusses wird durch den BBW-Präsidenten Joachim Spägele durchgeführt. Er dankt dem Jugendausschuss für seine wertvolle Arbeit und bittet die Delegierten um Entlastung des Jugendausschusses. Er stellt die einstimmige Entlastung fest.

Christian Dick dankt den Delegierten für das Vertrauen und dem Jugendausschuss für die engagierte Mitarbeit. Besonders hebt er den Bezirk III – Nordwürttemberg hervor, der immer neue Ideen zur Weiterentwicklung in den Jugendausschuss einbringt.

TOP 7 Behandlung von Anträgen

Die gestellten Anträge sind dem Berichtsheft zu entnehmen. Es werden keine Dringlichkeitsanträge eingebracht.

Der Antrag Nummer 1: Antrag auf Änderung des § 4,4 der BBW-Jugendordnung wird vorgestellt und einstimmig angenommen.

TOP 8 Sonstiges

Landestrainer Christian Berkes dankt den Bezirken und Vereinen für die Mitarbeit und das Engagement. Er wünscht sich einen noch umfangreicheren Kontakt und eine noch engere Zusammenarbeit für die gemeinsame Weiterentwicklung des BBW-Jugendsports.

Joachim Spägele merkt an, dass dem BBW-Präsidium die schwierige Situation im weiblichen Nachwuchsbereich bewusst ist. Immer weniger Mädchen spielen Basketball und die Zahl der teilnehmenden Mannschaften reduziert sich ebenfalls von Jahr zu Jahr. Dennoch stellt er eine positive Entwicklung, vor allem im weiblichen Leistungsbereich, fest. Hier trägt der BBW zum Erfolg der weiblichen U-Nationalmannschaften bei. Aus aktuellem Anlass nennt er vom ausrichtenden Verein die Spielerin Pauline Mayer, die mit der U18 Nationalmannschaft bei der EM unterwegs ist und nun auch für die anschließende U19-WM in Bangkok berufen wurde. Er dankt an dieser Stelle ganz besonders auch dem anwesenden Christian Berkes und dem USC Freiburg für die gute Arbeit.

Aber auch bei den Minis ist eine Steigerung der Mädchenzahlen, auch durch die Grundschulligen, zu erkennen. Dieser Trend lässt ihn positiv in die Zukunft blicken.

Joachim Spägele berichtet, dass das Thema Sexualisierte Gewalt im Sport in der Zukunft ein immer größeres Thema werden wird. Uli Tangl habe ihn zudem auf eine Studie der Uni Ulm dazu hingewiesen, die besagt, dass 30% aller Frauen im Leistungssport bereits Erfahrungen mit Sexualisierter Gewalt gemacht haben sollen. Der BBW sah sich in den vergangenen Jahren mit drei Fällen konfrontiert, die alle außergerichtlich unter persönlichem Einsatz des Präsidenten geregelt werden konnten.

Heinz Mörbe ergänzt, dass die Vorgaben des LSV und des DOSB im Leistungsbereich bereits umgesetzt werden. Er führt weiter aus, dass die Sportjugenden der Sportbünde die erste Anlaufstelle für alle Vereine in Baden-Württemberg sind. Die BBW-Geschäftsstelle wird beauftragt, Informationsmaterial zusammen zu tragen und an die Mitgliedsvereine des BBW zu versenden sowie diese Unterlagen dann auch ins Internet zu stellen.

CD berichtet zu den Erfolgen der Jugendnationalmannschaften des DBB und empfiehlt den Delegierten den Newsletter des DBB zu abonnieren.

Joachim Spägele greift an dieser Stelle dem Verbandsbeirat vor und berichtet, dass das Präsidium des BBW plant u. a. die Satzung und alle Ordnungen zu untersuchen. Zudem geht es um die Weiterentwicklung und Strukturierung des BBW. Er ist hier bereits im engen Austausch mit Heinz Mörbe, der im Hauptberuf Hauptgeschäftsführer des Württembergischen Landessportbundes ist und dieses Thema im Präsidium angestoßen hat. Ziel ist es, eine erste Sitzung gemeinsam mit den Bezirken im Herbst 2019 durchzuführen. Die Ergebnisse sollen dann beim Verbandstag 2021 zur Abstimmung eingebracht werden. Heinz Mörbe ergänzt, dass die Mitarbeit der Bezirke unabdingbar ist. Bestehende Strukturen müssen hinterfragt und stetig weiterentwickelt werden.

Da es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, wird der BBW-Jugendbeirat 2019 vom BBW-Vizepräsidenten Christian Dick um 11: 05 Uhr beendet. Er dankt den Delegierten für den Austausch und die konstruktiven Diskussionen.

Freiburg, den 14. Juli 2019

Für das Protokoll:

Christian Dick

BBW-Vizepräsident Jugend

Christoffer Mörbe BBW-Geschäftsführer